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ATA NÚMERO 81/XII/2ª SL 

19.setembro.2012 – 11h30 
 

Aos 19 dias do mês de setembro de 2012, pelas 11:30 horas, reuniu a Comissão de Educação, 
Ciência e Cultura, na Sala 10, do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 
constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do 
Dia: 
 

1. Aprovação da proposta de Ordem do Dia 
 

2. Comunicações do Presidente 
 

3. Petição n. º 151/XII/1ª, da iniciativa de Vitor Antunes, Presidente da Junta de freguesia da 
Quinta do Conde, que “Solicitam a construção duma escola secundária na Quinta do 
Conde” 

 

 Audição dos Peticionários 

 Deputada Relatora: Isilda Aguincha - PSD 
 

4. Proposta de REGULAMENTO DO CONSELHO que altera o Regulamento (CEE, 
Euratom) n.° 354/83 no que respeita ao depósito dos arquivos históricos das instituições no 
Instituto Universitário Europeu em Florença [COM(2012)456]. 
 

 Apreciação liminar 

 Distribuição para pronúncia da Comissão 

 Autor do parecer: PS  
 

5. COMUNICAÇÃO DA COMISSÃO AO PARLAMENTO EUROPEU, AO CONSELHO, AO 
COMITÉ ECONÓMICO E SOCIAL EUROPEU E AO COMITÉ DAS REGIÕES - Uma 
Parceria Europeia de Investigação Reforçada em prol da Excelência e do Crescimento 
[COM(2012)392].  
 

 Apreciação liminar 

 Distribuição para pronúncia da Comissão 

 Autor do parecer: PSD  
 

6. COMUNICAÇÃO DA COMISSÃO AO PARLAMENTO EUROPEU, AO CONSELHO, AO 
COMITÉ ECONÓMICO E SOCIAL EUROPEU E AO COMITÉ DAS REGIÕES - Melhorar o 
acesso à informação científica: rentabilizar o investimento público em investigação 
[COM(2012)401]. 

 

 Apreciação liminar 

 Distribuição para pronúncia da Comissão 

 Autor do parecer: PSD  
 

7. COMUNICAÇÃO DA COMISSÃO AO PARLAMENTO EUROPEU, AO CONSELHO, AO 
COMITÉ ECONÓMICO E SOCIAL EUROPEU E AO COMITÉ DAS REGIÕES - Projeto de 
Relatório conjunto de 2012 do Conselho e da Comissão sobre a execução do quadro 
renovado para a cooperação europeia no domínio da juventude (Estratégia da UE para a 
Juventude 2010-2018) [COM(2012)495].  

 

 Apreciação liminar 

 Distribuição para pronúncia da Comissão 
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 Autor do parecer: PS  
 

8. Outros assuntos 
 

9. Data da próxima reunião 
 
Dia 25.setembro.2012 - 15h00  
 

……………………………………………………………………………………………………………… 
 
 

1. Aprovação da proposta de Ordem do Dia 
 
A proposta de Ordem do Dia foi aprovada por unanimidade dos Deputados presentes do PSD, 
PS, CDS-PP e PCP, registando-se a ausência do BE e do PEV. 
 

2. Comunicações do Presidente 
 
Não se registaram comunicações. 

 

3. Petição n. º 151/XII/1ª, da iniciativa de Vitor Antunes, Presidente da Junta de freguesia da 
Quinta do Conde, que “Solicitam a construção duma escola secundária na Quinta do 
Conde” 
 

Estiveram presentes, em representação dos peticionários: Vitor Antunes (Presidente da Junta 
de Freguesia da Quinta do Conde); João Valente (Presidente da Assembleia de Freguesia da 
Quinta de Conde); Felícia Costa (Vereadora da Câmara Municipal de Sesimbra); Eduardo Cruz 
(Diretor do Agrupamento de Escolas Michel Giacometi); Clara Rosa (Diretora do Agrupamento 
de Escolas da Quinta do Conde); Nuno Mantas (Diretor do Agrupamento de Escolas da Boa 
Água); João Carpelho (Presidente da Junta de Freguesia de S. Simão). 
 
Os peticionários começaram por referir que esta freguesia foi a que mais cresceu em Portugal, 
em termos populacionais, nas últimas duas décadas, contando, atualmente, com mais de 
26.000 habitantes. Mais de 1000 alunos têm de se deslocar, diariamente, para escolas de 
outros concelhos, para frequentarem o ensino secundário, aumentando as despesas das 
famílias e das autarquias, a insegurança dos alunos e o seu rendimento escolar.  
 
Afirmaram que o Ministério da Educação decidiu fazer uma escola secundária na freguesia, 
que daria também resposta aos alunos da região de Azeitão, tendo a Câmara Municipal de 
Sesimbra cedido um terreno para o efeito. A Parque Escolar E.P.E. assumiu a construção da 
escola, existindo o compromisso de iniciar a obra em 2011, para entrar em funcionamento em 
2013, o que não veio a concretizar-se. A suspensão do processo de construção foi anunciada 
em meados de 2011 e não se sabe quando virá a concretizar-se a obra. 
 
Esclareceram ainda que foram aprovadas 2 cartas educativas, prevendo ambas a construção 
urgente da escola secundária, pelo que afirmaram não compreender a resposta do Ministério 
da Educação e Ciência, em relação à Petição. Referiram que, apesar das dificuldades em que 
se encontra o País e da necessidade de limitar os recursos, existem prioridades que são 
inadiáveis. 
 
A Sra. Deputada Isilda Aguincha (PSD) disse conhecer o problema agora exposto e 
comprometeu-se a acompanhar esta matéria, recolhendo, junto do Ministério da Educação e 
Ciência, mais informação sobre este processo, que tem como maior condicionante a Parque 
Escolar. Questionou ainda os peticionários sobre o número de turmas do 10.º, 11.º e 12.º anos 
que funcionam na escola Michel Giacometi. 
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A Sra. Deputada Odete João (PS) lamentou a decisão deste Governo de suspender 
abruptamente as obras da Parque Escolar, que visavam garantir as condições de 
funcionamento das escolas, não reconhecendo as dificuldades das famílias e dos alunos, que 
têm de fazer enormes deslocações diárias.  
 
A Sra. Deputada Inês Teotónio Pereira (CDS-PP) mencionou a situação trágica em que se 
encontra o País e fez alusão ao relatório da Parque Escolar, que apontou problemas graves de 
tesouraria e orçamentos desajustados à realidade. Das 134 escolas cujas obras foram 
suspensas, 34 estão a avançar, disse, porque possuíam projeto com contratos de empreitada 
em execução. Assim, quis saber porque razão esta escola não tinha ainda contrato de 
empreitada em 2009. Comprometeu-se ainda a diligenciar junto do Ministério da Educação e 
Ciência, no sentido de se perceber o que se prevê em relação a esta escola e para que data. 
 
O Sr. Deputado Miguel Tiago (PCP) disse conhecer bem a realidade exposta pelos 
peticionários, tendo o PCP apresentado um projeto de resolução sobre esta matéria, que será 
agendado para Plenário em conjunto com a Petição. Considerou ainda que o Governo escuda-
se atrás da Parque Escolar para não construir esta escola e disse estranhar o facto de se 
manter a estrutura Parque Escolar, pese embora as obras estejam canceladas. 
 
Os representantes dos peticionários reafirmaram à premência do equipamento para dar 
resposta a um problema que consideram de extrema gravidade. Em relação ao número de 
alunos na Escola  Michel Giacometi, esclareceram que existem 5 turmas do 10.º ano, 5 do 11.º 
e 5 do 12.º, que funcionam em salas pré-fabricadas com 30 anos de utilização.  
 
Defenderam ainda que foram as opções políticas que impediram que as obras avançassem e 
fizeram referência a outras escolas entretanto requalificadas, pese embora possuíssem menos 
alunos e dispusessem de melhores condições. Esclareceram que o concurso de ideias, 
solicitado pela Ordem dos Arquitetos, foi impugnado duas vezes, o que atrasou a apresentação 
do projeto. 
 
Por último, reconheceram o empenho de alguns grupos parlamentares neste processo e 
solicitaram o apoio de todos na resolução de um problema que apelidaram de muito grave. 
 
A Sra. Deputada Isilda Aguincha (PSD) reiterou o seu empenho pessoal neste processo, que 
considerou preocupante para a população da Quinta do Conde.  
 
A documentação da audição, incluindo a gravação áudio, encontra-se disponível na página da 
Comissão, na internet. 
 

4. Proposta de REGULAMENTO DO CONSELHO que altera o Regulamento (CEE, 
Euratom) n.° 354/83 no que respeita ao depósito dos arquivos históricos das instituições no 
Instituto Universitário Europeu em Florença [COM(2012)456]. 
 

Apreciada a iniciativa, a Comissão deliberou proceder ao seu escrutínio, tendo sido indicado 
relator o Sr. Deputado Carlos Enes (PS). 

 

5. COMUNICAÇÃO DA COMISSÃO AO PARLAMENTO EUROPEU, AO CONSELHO, AO 
COMITÉ ECONÓMICO E SOCIAL EUROPEU E AO COMITÉ DAS REGIÕES - Uma 
Parceria Europeia de Investigação Reforçada em prol da Excelência e do Crescimento 
[COM(2012)392].  

 
A Comissão deliberou não efetuar escrutínio em relação a esta iniciativa. 

 

6. COMUNICAÇÃO DA COMISSÃO AO PARLAMENTO EUROPEU, AO CONSELHO, AO 
COMITÉ ECONÓMICO E SOCIAL EUROPEU E AO COMITÉ DAS REGIÕES - Melhorar o 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=93564
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=93564
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acesso à informação científica: rentabilizar o investimento público em investigação 
[COM(2012)401]. 

 
Apreciada a iniciativa, a Comissão deliberou proceder ao seu escrutínio. Cabendo ao PSD a 
designação do relator, foi indicada a Sra. Deputada Maria José Castelo Branco. 

 

7. COMUNICAÇÃO DA COMISSÃO AO PARLAMENTO EUROPEU, AO CONSELHO, AO 
COMITÉ ECONÓMICO E SOCIAL EUROPEU E AO COMITÉ DAS REGIÕES - Projeto de 
Relatório conjunto de 2012 do Conselho e da Comissão sobre a execução do quadro 
renovado para a cooperação europeia no domínio da juventude (Estratégia da UE para a 
Juventude 2010-2018) [COM(2012)495].  

 
A Comissão deliberou não efetuar escrutínio em relação a esta iniciativa. 

 

8. Outros assuntos 
 
A Sra. Deputada Odete João (PS) apresentou uma proposta no sentido de a documentação 
das reuniões da Comissão ser disponibilizada na página da Comissão, evitando-se assim o seu 
envio por email. 
 
O Sr. Presidente lembrou que essa questão foi apreciada numa reunião da Mesa e 
Coordenadores, na sequência de uma sugestão apresentada, há alguns meses, pela Sra. 
Deputada, tendo sido deliberado, por consenso, que a documentação deveria continuar a ser 
distribuída por email, sendo que seria remetido um email final que agregaria todos os emails 
anteriormente enviados. Esta deliberação teve também em conta as dificuldades de alguns 
assessores, que não acedem à página intranet no exterior da Assembleia da República. 
 
A Sra. Deputada Odete João (PS) considerou que esse é um problema técnico, que deverá ser 
resolvido e disse não compreender como se resolve um problema de excesso de emails, 
enviando-se um outro. 
 
O Sr. Presidente manifestou a sua disponibilidade para se voltar a esta discussão, caso seja 
esse o entendimento dos Deputados. 
 

9. Data da próxima reunião 
 
Dia 25.setembro.2012 - 15h00  
 

 
A reunião foi encerrada às 13:13 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de 
lida e aprovada, será devidamente assinada. 
 
 
Palácio de São Bento, 19 de setembro 2012 
 
 
 

O PRESIDENTE  
 
 
 

 (José Ribeiro e Castro) 
 
 
Ata aprovada na reunião da Comissão de 25 de setembro de 2012. 
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Folha de Presenças 

 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 

Acácio Pinto 
 Amadeu Soares Albergaria 
 Carlos Enes 
 Duarte Marques 
 Emídio Guerreiro 
 Inês de Medeiros 
 Isilda Aguincha 
 José Ribeiro e Castro 
 Margarida Almeida 
 Maria Conceição Pereira 
 Maria José Castelo Branco 
 Miguel Tiago 
 Nilza de Sena 
 Odete João 
 Paulo Cavaleiro 
 Pedro Pimpão 
 Rui Jorge Santos 
 Rui Pedro Duarte 
 Ana Oliveira 
 Inês Teotónio Pereira 
 Rosa Arezes 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Drago 
 Ana Sofia Bettencourt 
 Michael Seufert 
 Pedro Delgado Alves 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Heloísa Apolónia 
 

 


